

LA AURORA

Año I

San José de Costa Rica, A. C., jueves 19 de enero de 1905

Nº 55

SUMARIO

El certamen R. B. M.
Una cuestión literaria R. B. M.
El comercio alemán F. Li. B.
Información
Cables

Gerente: ROBERTO BRENES MESÉN

EL CERTAMEN DE LA SOCIEDAD DE AGRICULTURA

El movimiento pequeño pero no sin importancia, habido en las últimas semanas a propósito de fibras ha despertado vivo interés en las personas que se preocupan por el porvenir económico del país.

La Sociedad de Agricultura, llamada por su posición a dirigir las energías que se pongan en juego hacia ese ramo de la Agricultura, no hallándose todavía suficientemente preparada para aconsejar á los agricultores la empresa ó la abstención, ha abierto un certamen amplio y bastante generoso en buenas condiciones para el éxito de los competidores.

Comprende dos puntos:

1º ¿Conviene introducir actualmente en Costa Rica la industria de fibras textiles?

2º En caso afirmativo, ¿qué camino deberá seguir la Sociedad para procurar su establecimiento en el país y fomentar su desarrollo?

La Sociedad exige un trabajo comparativo entre las condiciones de los países en donde existe y Costa Rica. Tales condiciones tienen un fin particularmente económico y de allí la necesidad de comprobar cada una de las afirmaciones que se hagan en las memorias.

Los gastos que para la preparación sean indispensables, como libros, folletos, informes, catálogos, fotografías, estadísticas, todo esto será de cuenta de la Sociedad.

Por ahí se comprenderá cuanto es su empeño por la prosperidad de la Agricultura y la industria y no podemos menos que aplaudir esa actitud, y aprovechar esta nueva oportu-

dad para hacer ver cuanta ha sido la fuerza de la fe en sus trabajos de los señores Rodríguez de Alajuela.

La Sociedad de Agricultura, al proceder con la cautela que manifiesta la primera pregunta, está en lo justo: quiere ver confirmada con datos inequívocos de carácter científico la seguridad que todos tenemos de la productividad de nuestros terrenos en materias de fibras.

Es de esperar que los concurrentes sean numerosos. Esa clase de estudios tendrán que redundar en beneficio de la nación.

R. B. M.

UNA CUESTION LITERARIA

Al borde de una charca inmundada en donde he mirado la torpe agitación de mal reprimidos rencores, y sentido emanaciones nauseabundas, ha experimentado mi orgullo un violeto calorífico de desprecio y luego una profunda compasión. Pero no se manchará la mano con que tomo la pluma, recogiendo el lodo de la charca para arrojarlo á la impudicia insolente. El puñado de lodo lanzado por mi mano al rostro de esa impudicia sería un puñal de luz radiante que la purificaría, dejándome manciplada la mano.

Clavadas al pântano de la impotencia más vergonzosa hacen desesperados esfuerzos por arrastrar á él á quienes azotamos su ignorancia aventurera y osada. No lo conseguiremos jamás y con el dolor del coneo emponzoñado nos verán remontarnos cada vez más alto hasta hacerles caer de espaldas en el légame, en una beata contemplación de lo que no pudieron alcanzar.

Ahora, vamos á la cuestión propuesta. Es mi tesis la siguiente: La dualidad de fondo y forma, literariamente hablando, no existe; escribir bien es, ante todo, pensar bien.

Lo que se ha enseñado en los colegios, lo que leemos con frecuencia al respecto, está en abierta oposición con esa doctrina literaria, de donde resulta que mi afirmación se presenta con el aspecto de una paradoja.

Comenzaré por hacer ver que esa distinción apareció en una época de decadencia literaria; cuando juzgándose agotados los temas, y hallándose cansado el pensamiento, justamente por haber abandonado la fuente de toda originalidad que es la contemplación de la naturaleza,

los escritores se hicieron eruditos y con el nombre de retóricos recorrieron las provincias de Grecia y de Roma. Surgieron entonces los críticos, los restauradores é interpretadores de los antiguos textos de las grandes obras de los ciclos de Homero y Hesíodo; se levantaron los primeros gramáticos y apoyándose en Aristóteles—autor de la primera Retórica sistemática—unos y otros, gramáticos y retóricos, que á menudo eran unos mismos, construyeron esos dos monumentos literarios que se llaman la crítica literaria y la crítica filológica, en el septimo romano que fué el de Quintiliano y Aulo Gelio.

Adiestrados, pues, por los retóricos de profesión, los oradores se preocuparon por la forma literaria y con ellos nació, ya de una manera evidente, esa distinción entre la manera comoda de decirse la cosa y la cosa misma. Esto es, hábiles en el manejo de la lengua y en el análisis literario, desconocieron el análisis psicológico y con mucha mayor razón los lazos indisolubles que existen entre el lenguaje y el pensamiento.

En efecto, aunque bien conocidas estas cuestiones por la filosofía escolástica que se las ha propuesto con suma frecuencia, la solución que pudiéramos considerar como definitiva es de propiedad de la psicología contemporánea.

La asociación de las ideas, estudiadas en diferentes épocas, ha alcanzado un alto grado de perfección en los últimos años. No quiero hacer uso de la fácil explicación figurativa de los eslabones, tan corriente en los más ilustres representantes de la Psico-Fisiología inglesa, alemana y francesa. Brevemente expondré la más reciente explicación, que juzgo más satisfactoria que las anteriores. Bien se comprenderá que no siendo mi objeto una exposición de una teoría psicológica tan vasta como esa, no deberé detenerme, sino lo indispensable para dar una base psicológica á una doctrina literaria.

La ley fundamental de la asociación de las ideas queda expresada en las siguientes líneas: "Dos estados que han coexistido en la conciencia constituyendo dos partes de un agrupamiento sistemático tienden á atraerse para formar un agrupamiento análogo con tanta mayor fuerza cuanto más coherente y frecuente en nuestra conciencia haya sido el primer agrupamiento". Tal es la fórmula de Piéron que contiene las de Bain, Spencer, Taine y Wundt.

Ahora bien, cada vez que nos hallamos en presencia de un objeto su imagen se asocia al nombre de

una manera indisoluble, de suerte que cuando el nombre aparece surge al instante la idea; mejor dicho, no puede brotar el nombre sin la idea, en el estado normal de las personas. En los estados excepcionales—distracción—ó patológicos—amnesias—puede producirse el nombre sin la idea ó viceversa, pero eso no es lo normal. Suele dividirse á uno el nombre propio de una idea ó de un objeto, pero en tal caso tenemos presente siempre otro nombre impropio, de allí que digamos: "no, no es esto, es otra cosa" y durante unos momentos nos hallamos desconcertados, descontentos de nosotros mismos.

Esto, que sucede con los nombres que representan algo concreto, es mucho más evidente en las ideas abstractas. Aquí, no habiendo imágenes sensoriales, el nombre y el concepto no saben andar separados en ningún caso normal; el concepto y su expresión no son dos cosas. Si hablar es pensar en voz alta, pensar, reflexionar es hablar en silencio, en el invariable silencio de la conciencia.

La objeción de que podemos pensar con simples imágenes no es tal. Las experiencias de Romanes, señaladas en un capítulo especial de su "Evolución mental en el hombre", prueban que esos razonamientos que él llama de imágenes genéricas, son muy comunes con los demás animales superiores y que se limitan á un horizonte demasiado restringido. No sería, en ninguna ocasión, el círculo de ideas en que se mueve un escritor.

Seguirá.

ROBERTO BRENES MESÉN.

EL COMERCIO ALEMÁN

El comercio alemán ocupa en Costa Rica el tercer lugar entre los mercados exportadores. Hasta hace pocos años, era plaza poco conocida. La dificultad del idioma, unido á la preponderancia alcanzada por los "rattiers de París" hacia que su destino fuera toda otra procedencia europea. La insistencia la tenacidad y el esfuerzo de Alemania en dar á conocer en América sus producciones, les ha abierto una preponderancia y estimación bien características.

Hoy, no es ya París el que impone la moda. Es Alemania la reina del buen gusto. Muchos comisionistas y fabricantes se han tomado la molestia de publicar sus revistas y catálogos en español. Esta medida ha sido muy provechosa. Casi todas las repúblicas de Sud-América, mantienen cordiales relaciones mercantiles con

Alemania, y se llegó a la convicción -- observando su carácter emprendedor y absorbente -- que llegará a disputarle a Norte América la supremacía en el mar Pacífico, en todos los terrenos.

Alemania envía a Costa Rica, "cuatro hectáreas" por valor de 100,000 Marcos; "Hierro en varios artículos" (100,000 M.); "Cervezas" 120,000 M.; "Arroz" (160,000 M.); "Loza" (64,000 M.); "Papelería" (88,000 M.); "Paraguas" (20,000 M.); "Sal" (44,000 M.); "Tejidos algodón" (400,000 M.); "Tejidos de lana" (160,000 M.); "Tejidos de seda" (40,000 M.)

Los demás artículos ofrecen menor importancia. En el pasado y presente año, ha subido la cifra para los "paraguas" y los "sambremos" de todas clases. El buen gusto y la baratura de las confecciones alemanas, hace que este comercio se avive de día en día.

Alemania es la Nación europea mejor preparada para la lucha comercial con los E. E. U. U. La mano de obra es asimismo más barata que en Norte América. La maquinaria, la perfección de sus industrias; la abundancia de sus combustibles; y el genio emprendedor de la raza los ha puesto a la cabeza de la civilización.

En el total de las importaciones, figura aquí Alemania con un promedio de 11.07 cto.

F. LORET BELIDO.

INFORMACION

OFICIAL

Gobernación.

Destina la solicitud presentada por don Mariano Revuelta Fernández para que se le rebaje el impuesto de cien colones trimestrales que pesa sobre su fábrica de jaén.

Fomento.

El Administrador del Ferrocarril al Atlántico hace saber que dentro de quince días quizá se haya restablecido el tráfico, por el momento el viaje puede hacerse habiendo necesidad de trasladar tres veces.

Relaciones Exteriores.

Queda encargado del consulado alemán don F. Wiss.

VEASE EL AVISO

—DE—

ROBERTO SANCHEZ

BOLETIN JUDICIAL

Corte Suprema.

Declárase sin lugar la casación demandada por el señor don Tobias Gutiérrez Valverde como defensor de Geraffin Pérez en su causa por lesiones a Bernabé Abarca Calderón.

Idem, la demanda por don Francisco Faerón Suárez, vecino de Liberia como defensor de Manuel Abrarado Matarría en su causa por lesiones a Manuel Collado.

Remates.

A la 1 p. m. del 9 de Febrero, en la Alcaldía 1ª de Cartago, se rematará un terreno situado en el distrito 5º de ese cantón, pertenece a la mortuoria de Erasmo Monje Monje.
Títulos Supletorios.

Camilo Olivares solicita información posesoria de un terreno sito en Tranquilidad de Acarí, comprado a José María Abarca, que según una solicitud, Olivares lo vendió a Manuel Monje Ureña y éste a Juan Fonseca Agüero.

Antonio Godínez Agüero pide información posesoria de un terreno sito en el Palmichal de Acarí, es de montaña, rastrojos, caña y pastos.

Cleta Rodríguez Alvarez, solicita se inscriba a su nombre un terreno cultivado de caña y agricultura, sito en el barrio de San Rafael de Alajuela. Y también la solicitud de un terreno dedicado a agricultura, sito en San Antonio de Belén.

Citaciones.

Cítase a los interesados en la mortuoria de Clemente Diferes y Vargas, con dos meses de término en la Alcaldía de Carrillo.

A los en la sucesión de la señora Dominga Sánchez Ortiz, en el mismo término y a la Alcaldía 2ª de Cartago.

Idem en la sucesión de Juan Jiménez Peraza, ante el Juzgado 2º Civil y con tres meses de plazo a partir del 17 de Diciembre último.

Ante el Juzgado 1º Civil de San José, a los de la mortuoria de María Teodolinda Marichal Paredes.

Los interesados en la mortuoria de José Sánchez Sánchez, deben presentarse dentro de dos meses en la Alcaldía del Naranjo.

En San Pedro del Moján murió ayer don Francisco Flores, persona altamente estimable. — A su familia enviamos nuestras sinceras expresiones de pesar.

El distinguido caballero don Carlos Gagini se encuentra enfermo de cuidado en la república del Salvador, donde reside. Hoy se nos ha indicado que sigue un poco mejor. Es nuestro deseo que esta mejoría se haga absoluta y pronta.

Procuraremos comentar mañana la carta del señor Salinas al señor Ministro publicada anoche en La Prensa Libre.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

Londres, 18.—Las últimas noticias recibidas de Lejano Oriente, están causando mucha discusión, pues la mayor parte de ellas relacionanse con la rendición del general Stoessel en Puerto Arturo. Dícese pues que el general Nogi atribuye a Stoessel demasiado valor, pues de la defensa heroica que hizo da más mérito al triunfo obtenido por los japoneses. Antes de la entrega de la plaza, dice el corresponsal del Daily Telegraph, el general Stoessel convocó a una reunión de todos los jefes; el meeting verificado en la casa particular de él, apearate que estaban presentes los generales, estaban vestidos de gala. Llamaba la atención

sobre esta particular; se desahizo en lágrimas diciendo que pertenecían a dos que habían muerto en el desempeño de su deber. El jefe de la plaza de allí pasó a decir lo siguiente: "Bueno caballeros, supongo que vamos a pelear hasta lo último" — Esta expresión de Stoessel motivó una discusión en que estuvo demostrado que tenía que hacer una de dos cosas: rendirse sin demora o que darse aniquilada. Al expresar esta terrible alternativa Stoessel hizo señas a los lacayos de llenar las copas con champagne y los trece generales bebieron a la salud del Czar.—Tomando su licor al son de la artillería que sonaba afuera cayó cerca del punto de la reunión una bomba real. Lo único que dijo Stoessel a un ayudante fué: "quítame de allí el retrato del Emperador" que estaba colgado en la pared.

Washington, 18.—Mr. Hay ha notificado a todas las grandes potencias que los Estados Unidos han recordado a la China de la necesidad que tiene de mantener una completa neutralidad con respecto a la guerra ruso-japonesa. Las negativas del Japón y China de estos cargos, no han afectado en nada la energía con que Mr. Hay ha recordado a la China de sus obligaciones como potencia neutral. La circular que pasó Rusia a las potencias en que acusa al gobierno de Pekín, de haber roto sus obligaciones como potencia neutral. Ha motivado varias conferencias, durante las últimas 24 horas, pues existe ahora una aguda crisis en la situación de Lejano Oriente, debido a que Rusia acusa a China de estar preparándose para aliarse militarmente con Japón. La Secretaría de Estado a pesar de los pasos que ha dado no tiene ninguna prueba cierta de la veracidad de los asertos rusos y por consiguiente tiene poca simpatía con ellas. Roosevelt haría uso de todos los medios pacíficos a su alcance para mantener la neutralidad de la China. El Embajador ruso visitó hoy a Mr. Hay y le aseguró que su gobierno podía someter pruebas indisputables para sostener su acusación.

Tientsing, 18.—La Rusia ha notificado a China de la manera más perentoria que si en cuestión de contrabando de guerra, ella continuase distinguiendo entre Rusia y el Japón en perjuicio de aquella, fuerzas rusas ocuparían la China Septentrional y la Turquestán china. El enviado ruso considera grave la situación.

San Petrusburgo, 18.—Avisa Kuropatkin al Emperador de una tentativa de parte de los japoneses de interceptar la línea de ferrocarril de Vladivostok. La fuerza japonesa compuesta de artillería e infantería, aprovechándose de una espesa neblina, flanqueó a los rusos; esto dió por resultado un reñidísimo combate en que la artillería rusa causó muchas bajas a los japoneses. Las pérdidas por parte de los rusos ascendían a 5 oficiales y 40 hombres de tropa. Informa también Kuropatkin el regreso de una patrulla rusa después de haber destruido varias millas del ferrocarril y línea telegráfica japonesa.

Tokio, 18.—La nota de Rusia dirigida a las potencias de la correría ejecutada por los jinetes de Mischenko al Suroeste de Liao Yan que dió por resultado la violación del territorio neutral y la violación de la neutralidad francesa, resultado de la prolongada estancia en Madagascar de los navíos pertenecientes a la 2ª. escuadra rusa, han motivado la impresión en los círculos oficiales la noticia de que Rusia, trata de invadir a Francia, China y demás potencias, en sus dificultades con la mira de poder aceptar con mayor gracia su derecho.

Cristiania, Noruega 18.—El domingo perecieron en Bergen 50 individuos a consecuencia de un alud de rocas que cayó en el lago Soenvand de las alturas vecinas. La caída de tan enorme masa de tierra formó una inmensa ola que medía por lo menos 20 pies, que barió las costas vecinas, llevándose gente y animales. No se ha podido encontrar más que cadáveres. Una tempestad ha impedido seriamente los trabajos de socorro.

Londres, 18.—Avisa el corresponsal del Times que ya se está agitando con energía en pro de la paz. Se acaba de presentar al Czar una petición firmada por miembros de todas las capas sociales en que se indica a Su Magestad que como el Gobierno se ha mostrado enteramente incapaz de llevar a cabo la guerra con éxito, no es justo que su falta la pague el pueblo con sangre y lágrimas.

Londres, 17.—Tanto en esta capital como en las provincias hace un frío intenso. Las autoridades locales tienen conocimiento de varias muertes causadas por la intemperie de las costas de este país, esencialmente marítimas. Notician desgracias horribles. El municipio de Liverpool tiene conocimiento de 300 hombres muertos en los barrios de aquel puerto y así por el estilo, dan las mismas tristes noticias de todo el litoral del Norte de Inglaterra.

Nagasaki, 18.—El vapor francés Australia, zarpó hoy de este puerto llevando á su bordo al general Stoessel y señora con 565 rusos de importancia, incluyendo á los almirantes Grivovitchi y Lockinsky y los generales Gorbatonshy y Rurs, y 235 oficiales con sus respectivas señoras. La autoridad del puerto no permitió al vapor salir antes de anoche, sin duda esta precaución se debía al celo de los japoneses de no permitir á ningún extranjero conocer las fortalezas del puerto. El vapor fué llevado fuera del puerto bajo la dirección de un oficial de la marina nacional japonesa.

San Petersburgo, 17.—El Emperador ha dirigido á su pueblo un rescripto en que trata la cuestión de la guerra y más especialmente el sitio y toma de Puerto Arturo. El tono adoptado por todo el decreto demuestra que es la intención de Rusia llevar la guerra á un fin definitivo por amargo que sea.

París, 17.—Avisa el Corresponsal de la Matín en San Petersburgo, que Rojstvensky ha teleografiado al Ministro de la Marina que ya están unidas las primeras dos divisiones de su flota y que está á punto de abandonar las aguas de Madagascar, sin esperar la tercera división que hace poco salió del Canal de Suez al mando del almirante Botrowsky.

San Petersburgo, 17.—Un despacho recibido de Shaotan, anuncia el regreso de la columna de rusos que salió á interrumpir las líneas de comunicaciones de los japoneses, sufrieron 30 bajas.

San Petersburgo, 18.—Desmiente el Almirantazgo ruso la noticia publicada por la Matín de París relativa al recibimiento de un despacho del almirante Rojstvensky en que dice que está á punto de zarpar de Madagascar sin esperar la segunda división de la escuadra del Pacifico.

Washington, 17.—El embajador ruso ha notificado á Mr. Hay, de que Rusia tiene pruebas especiales de la violación por la China de sus compromisos como nación neutral.

Londres, 18.—Un despacho recibido de San Petersburgo avisa que el terremoto acontecido en Shamaka, situado á 76 millas al N. E. de Baku, enteró á 300 de sus habitantes.—Hace tres años que un temblor de tierra mató en el mismo lugar á tres mil personas.

DE PREFERENCIA

MAURO R. FERNANDEZ

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica.

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZUNIGA,

situada 25 varas al Sur de la Botica Francesa se hace notar por lo artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón.—Los precios económicos. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea.

Se afilan serruchos y cualquier hora que lleguen.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilán en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado **ESTRICTAMENTE** cosido á mano, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy sabrosos ó higiénicos calzados de lana blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho. El afamado betún-gra-a **MAGNET** tamaño grande á 10 centímetros lata

Todo esto—ya se sabe—donde y sólo donde **ARTAVIA**

Una casa

Vendo por encargo, en condiciones muy ventajosas, una casa situada en punto céntrico de esta ciudad; tiene un departamento aparente para negocio de comercio.

Dará pormenores J. R. MATA.

AVISOS ECONOMICOS

ZAPATERIAS

Gran tienda de Calzado de

Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de *La Ciudad de Londres* recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítalo el establecimiento y os convencereis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

LA ZAPATERIA de Ramón Soto, situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

LA ZAPATERIA de Juan Bautista NIGRO, situada en la Avenida Central O. frente á la Librería de Lehmann, tiene á disposición de sus numerosos clientes el buen gusto en el trabajo y excelentes materiales. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

ZAPATERIA ITALIANA de Antonio Caboni, 4ª Avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo de nuevo y barato; acaudalado y osconvenceré; impo en directa.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la cultura del trato. Los precios alcanzan de G. 3-50 á G. 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales exacto cumplimiento en los encargos.

LA REPUBLICANA. Zapatería de Elias Calderón G., situada en la calle 6ª Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucaavado.

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas á al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, y gusto del cliente y á precios con ven ciona les. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERIA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

ALQUILERES

SE ALQUILAN dos cuartos amueblados y con luz eléctrica en sitio céntrico. Docientas varas de la línea del Tranvía.—Casa de alito. Informes en esta Redacción.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsés higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

HERRERIAS

EL TALLER de herrería del bien recomendado Emilio Navarro, se halla situado 25 varas al Este de la pulpería de "El Norte." Cuenta con excelentes materiales para la ejecución de toda clase de trabajos.

Sus operarios entre quienes se cuenta el competente mecánico José Hernández. Se distinguen por su buen gusto en el perfeccionamiento de las obras y sobre todo por su puntualidad.—En precios no los hay

AVISO AL PUBLICO que me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo de herrería, garantizando mis trabajos.—Se me encuentra en el acreditado taller de Emilio Navarro, situado 25 varas al Oeste de la Palpería del Norte.—Precios al alcance de todos y cumplimiento en los compromisos.

JOSE HERNANDEZ.

Almacenes

LA GRAN VÍA. Gran almacén de conservas y liciores.

Agencias y Comisiones

EDUARDO MAROTO tiene para vender "Siempre barato Siempre de lance."—Escritorios Mesas de diferentes clases Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio. Cunas. 1 juego de dormitorio completo Máquinas de coser Máquinas de escribir Remington Loza de mesa Cristalerías, gran surtido de tinas para café, to, chocolate, caldo, etc., armarios para ropa, para cocina, para comedor, mesas de noche, colchonera. Agencia de la jardinería de fama "Adolina". Comisiones y agencias en general. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI. El mejor establecimiento en su género de la capital; ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio mejor para transeuntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquier de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

HOSTERIAS

LA HOSTERIA de Julia Robles es la más popular y la que mejor sirve, cuenta con un cocinero especial para complacer el más exigente. Admite pensionistas por mes ó por semana. Cuesta de Moras, frente á don Jorge Morales Bejarano.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rempope. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de Cruz M.

La máquina de escribir

OLIVER

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta.
 Es de pequeño volumen, y portátil, su peso es de 20 libras.
 Escritura en colores.—Dibujos.
 Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

DINERO

SE OFRECEN @ 1,000 al 1 oyo mensual, hipoteca a satisfacción; en esta oficina se darán informes.
 EL que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMONA

CON GARANTÍA hipotecaria en partidas que no pasen de quinientos colones a bajo tipo de interés.
 Informes en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

DO YOU WEAR THE ARTAVIA'S SHOES?

You will see them everywhere, and they are sent, post free, to any part of this contry.



San José,
 Costa Rica,
 P. O. Box 179,
 Limon Agency.
 "ARTAVIA'S"

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISE—TAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior a la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Lines.

ALQUILERES

POR largo ó corto tiempo, se ofrece en alquiler la comoda casa de habitación que ocupa la parte alta del local en que tienen su almacén de comercio T. Assman & Co en esta ciudad.
 Referencias en la oficina de don Manuel Coto Fernández.
COMPRAS Y VENTAS
 PARA VERANEAR EN ALAJUELA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

LINEA HAMBURGUESA—AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA", "ALLEGHANY", "SARNIA", "ALTAI"
Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.
 Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.
 Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.
 Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
 Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen

— Y — EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.
 Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella. ¡Servicio esmerado!

IMPRENTA DE LA AURORA